

**Communiqué de  
presse**

**Réaction d'Aurélie Filippetti au vol de l'œuvre  
« Ils n'ont pas choisi leur sépulture » de l'artiste Haïm Kern**



Aurélie Filippetti, ministre de la Culture et de la Communication exprime son indignation face à cet acte inqualifiable, d'une grande violence pour l'artiste, pour le public et pour tous ceux qui sont les gardiens du souvenir. La Ministre souhaite que toute la lumière soit faite pour retrouver l'œuvre au plus vite et soutient le Conseil général de l'Aisne dans sa démarche de porter plainte...

Aurélie Filippetti rappelle que par deux fois déjà cette sculpture a été la cible d'un acte de vandalisme, et que le ministère de la Culture et de la Communication a, chaque fois, accompagné le Conseil général de l'Aisne dans sa restauration et sa conservation.

Ce gigantesque filet d'anneaux soudés en bronze, emprisonnant des visages décharnés rend hommage aux soldats et anonymes morts au Chemin des Dames durant la Grande Guerre. Haïm Kern a choisi d'enraciner ce monument issu de la commande publique, sur le Plateau de Californie à Craonne dans l'Aisne, haut lieu de combats. Son vol insulte la mémoire de tous ceux qu'elle honore, et tous ceux qui viennent se recueillir autour de cette œuvre, qui invite au respect et à l'introspection, en donnant à réfléchir sur notre humanité commune

**Contact presse**

Délégation à l'information et  
à la communication  
01 40 15 83 31  
service-presse@culture.gouv.fr

Paris, le 14 août 2014

**Toute l'actualité du ministère de la Culture  
et de la Communication**

[culturecommunication.gouv.fr](http://culturecommunication.gouv.fr)

[facebook.com/ministere.culture.communication](https://facebook.com/ministere.culture.communication)

[twitter.com/MinistereCC](https://twitter.com/MinistereCC)